

### La asamblea del domingo en Alicante

## Nuestro problema de Aguas

Al objeto de que sirvan de guía a los que se interesan por estas cuestiones y de fundamento a los comentarios que en definitiva habremos de hacer sobre cuestión de tanta transcendencia como la de los riegos de nuestro campo, queremos destacar algunas de las importantes consideraciones hechas por el jefe del Centro de Estudios Hidrográficos, don Manuel Lorenzo Pardo, en la Asamblea de regantes, celebrada en Alicante el pasado domingo.

Después de un breve preámbulo, en el que el señor Pardo expresa su gratitud a cuantos apoyaron sus trabajos hidráulicos, hace un estudio de las causas que le han llevado a preferir las obras que corresponden a Levante.

En cuanto a la economía nacional se refiere, resulta del estudio que da los 9.000 millones de producción agrícola bruta total de España, 900, la décima parte, es exportada. De esta exportación, un tercio corresponde a productos exclusivos de Levante; pero si a ellos se agrega la participación en la exportación restante de producción levantina alcanza a ser aproximadamente a una mitad. Además, esta exportación es, precisamente, la que crece de un modo continuo y en proporción sostenida.

Pero, por otra parte, de las importaciones, que, por término medio, en el último decenio han ascendido a 2.500 millones, los productos del suelo susceptibles de ser criados en España, y singularmente por el cultivo de regadío, se cifran en 834 millones, de los cuales 518 son de productos agrícolas, 163 ganaderos y 153 forestales.

En un país eminentemente agrícola como España, nada menos que la tercera parte de la importación es de productos del suelo, perfectamente evitable, porque tales productos pueden darse aquí. Es, pues, tendencioso y derrotista cuando se dice al exponer los temores de una superproducción rápida por la vía expedita de la transformación de cultivos por el riego.

La intensificación de los regadíos del interior ha de tender, naturalmente, a evitar estas importaciones de artículos de consumo, la del litoral preferentemente a la producción de productos exportables protegidos por sus características condiciones de exclusividad. Ambas han de completar

se y equilibrarse, no solamente en el momento actual, sino a lo largo del curso de su desenvolvimiento.

En todos los planes concebidos o tanteados hasta la fecha, la zona levantina había quedado olvidada, dando lugar a que la iniciativa privada se anticipara a toda obra colectiva o de Gobierno, de modo que en lugar de impulsar, favorecer o ayudar, como en otras zonas, en aquella se ha visto obligada a contener, para mantener un orden y una situación de derecho.

El conferenciante explica valiéndose de gráficos en qué consiste la base del proyecto de mejoras y ampliación de todos los regadíos de la región levantina.

Aunque la zona—dice el señor Lorenzo Pardo—de desviación práctica de la divisoria o de captación de aguas está muy alejada, las obras son breves, por que se utiliza como emisario el propio río Júcar. Se limitan al canal colector destinado a verter en este río las aguas captadas en las cabeceras de los ríos Tajo y Guadiana y una breve obra de paso entre el Júcar y el Segura.

Los nuevos caudales unidos a los propios de la cabecera del Júcar, que abastecían insuficientemente el embalse de Alarcón para su gran destino—su cuna alimentadora, que era de 2.000 kilómetros cuadrados, pasa a ser de 10.500—se derramarán por toda la zona levantina desde Sagunto al Almanzora (Almería), con el auxilio de cauces existentes, o ya en proyecto, y la participación de las regulaciones en marcha del Turia, del Júcar y del Segura. Desde ese lugar capital, podrán distribuirse las aguas aportadas con arreglo a las características meteorológicas de cada lugar a lo largo de toda la costa.

El conferenciante señala la conveniencia de revisar algunos proyectos en curso para adaptarlos a la nueva realidad, con notoria economía que compondrá en gradísima parte los gastos de las obras de aportación.

Las observaciones o reparos realizados o posibles son replicados por el conferenciante desde puntos de vista económico y social, hidráulico y político, desvaneciendo recelos y suspicacias con la garantía de un beneficio que alcanzará proporciones internacionales.

Termina excitando la unión de todos los intereses levantinos y pidiendo atención y preferencia hacia conveniencias de un orden superior.

Las parejas siguen danzando y la animación sigue aumentando.

Hay un momento de entusiasmo. Burman anuncia que el próximo viernes se celebrará un baile en honor y asistencia de nuestra bella representante en el concurso de belleza, señorita Mercedes Guzmán, "Miss Murcia". También habla la comisión de celebrar un concurso para elegir a la "Señorita Radical". Ante el solo rumor pensamos como se las vá a ver el tribunal para designar, entre tanta mujer hermosa, la que represente a todas ellas.

Y con el mismo entusiasmo, continúa el baile hasta bien entrada la madrugada.

\*\*\*

### HA PASADO EL CARNAVAL

Ha pasado el Carnaval. El viejo Momo con sus piruetas y alegrías, ha dejado una agradable impresión en nuestra ciudad. Este año ha recorrido nuestras calles con idénticos entusiasmos; pero se le notó un tanto más cansado, falta de aquella originalidad que le hacía tan popular y divertido y es que conforme va pasando el tiempo, el humor se le va agotando, aunque se esfuerce, como todos los viejos, en aparentar una alegría extraordinaria.

Han venido con él pocas máscaras ninguna estudiantina y si alguna que otra murga de poca monta. No obstante el paseo del Muelle, ha estado imponente, siguiéndole en méritos al atardecer, nuestra simpatísima calle Mayor y especialmente los cafés y bares que eran insuficientes para contener tanto público.

El sol ha presidido estas fiestas, de magnificencia a él, principalmente, la magnificencia de estos días.

\*\*\*

### EN EL PRINCIPAL

El baile celebrado el segundo día de Carnaval en este lindo tetar, para la elección de "Miss Cartagena", resultó de gran magnificencia.

La animación fué extraordinaria y se bailó hasta horas avanzadas de la madrugada.

Nuestras paisanas estaban realmente bellas y eran por tanto, el alma de la espléndida fiesta.

Marrajos y Californios, se hallarán completamente satisfechos del resultado que está obteniendo sus bailes, pues el amplio salón del Principal se ve a todas horas abarrotado de público.

La proclamación de "Miss Cartagena", tendrá lugar en el baile que se celebrará mañana noche, para el que existe gran expectación, ya que en él se conocerá a la señorita que represente este año la belleza cartagenera.

El baile de anoche constuyó otro nuevo éxito.

\*\*\*

### EN EL ATENEO

También el Ateneo celebró anoche en sus salones un animado baile.

La fiesta resultó muy brillante, durando hasta las primeras horas de la madrugada.

La mujer cartagenera estuvo bellamente representada en el baile celebrado por la simpático entidad.

### Los sucesos de Casas Viejas

FUE EL GOBERNADOR DE CÁDIZ QUIEN DIO LAS ORDENES A LOS GUARDIAS DE ASALTO?

Cádiz.—El periódico de esta capital "La Información" publica en lugar destacado una nota según la cual, el autor de las órdenes recibidas por los guardias de Asalto que intervinieron en Casas Viejas, fué el Gobernador civil señor Pozo.

Se pide por ello que el Gobernador aclare de qué Ministerio recibió las órdenes que transmitió a los guardias de Asalto, y además que sea destituido de su cargo.

## DEL MOMENTO POLITICO

Madrid.—No obstante las declaraciones ministeriales que aseguraban serían retiradas las dimisiones presentadas por los directores generales señores Gordón Ordax, Feced y Valera, se sabe oficialmente que fueron presentadas y aceptadas por el Gobierno.

Para sustituirlos han sido nombrados los señores don Darío Marcos Cano, director general de Minas, don Alberto Botella Pérez, director general de Industria, y don Julio Tortuero Barrenechea, director general de Agricultura.

Durante el día de ayer continuaron los apasionados comentarios sobre la actualidad política, persistiendo los rumores de crisis, robustecidos por las declaraciones hechas a lo periodistas por los señores Martínez Barrio, Franchy Roca, e incluso el mismo señor Prieto, quien ayer aboga ya por la formación de un Gobierno de concentración republicana.

Han llegado los diputados catalanes, incluso todos los consejeros de la Generalidad.

Al preguntar al señor Sbert por algunos periodistas si la Esquerra pondría el sustituto del señor Carner contestó que este señor no había presentado nunca a la Esquerra en el Gobierno, hasta el punto de que cuando les pidió nombres para designar a los directores generales de su

departamento no le fueron facilitados.

Los diputados catalanes no ocultan su impresión pesimista con respecto a la situación política, estimando que la crisis ministerial se producirá de un momento a otro con motivo de una votación en el parlamento, bien con respecto a la proposición incidental de los progresistas o con ocasión del voto de "censura" que hay sobre la mesa.

"El Sol" publica unas declaraciones hechas por el Ministro de Obras Públicas señor Prieto, en las que insiste en considerar equivocada la táctica de las oposiciones.

El señor Prieto ha manifestado a este respecto, que si los radicales desean que el actual Gobierno no preste las elecciones municipales, deben facilitar la aprobación de las leyes complementarias.

"El Liberal" en un artículo donde se ocupa de los sucesos de Casas Viejas, se extraña de la conducta de "El Sol", que pretende afirmar que en torno a este asunto se hace una falsa campaña. Estima que la cuestión de los luctuosos sucesos continúa en pie.

Ni afirma ni niega—el aludido periodista—que hubiese fusilamientos, pero cree que este extremo debe que dar debidamente aclarado cosa que hasta el momento presente no ha ocurrido.

### Política de urgencia

## A buen Juez, mejor testigo

### EL ESCLAVO DE SU CULPA

Pasmosa es la fertilidad política del señor Ossorio. Sus intervenciones parlamentarias, sus conferencias, sus artículos, sus declaraciones en la Prensa atalayan los horizontes con admirable asiduidad. Raro es el día en que no glosa algún suceso o no atisba algún propósito. De suerte que sus juicios, unas veces erróneos y otras acertados, tienen siempre legítimo interés informativo.

Sus últimas declaraciones, en "Ahorra", van precedidas de su voto en pro del Gobierno. Con motivo de los debates sobre Casas Viejas, requerido públicamente por el presidente del Consejo, nuestro admirado amigo unió a la mayoría su sufragio. Pero al día siguiente comenta el resultado de la votación en estos términos precisos:

"El Gobierno—y la mayoría con él—son "el esclavo de su culpa". Tanto reirse del Derecho para acabar invocando el Derecho estricto, en riesgo de morir!"

¡En riesgo de morir! ¡El Gobierno y la mayoría!... Tan rotunda aseveración, en boca de tan fino arúspice, aglutina todas las fiestas ministeriales. No se lanza un juicio de este porte a humo de pajas. Ni puede rechazarse a título derrotista, tratándose de un simpático de tal calidad. Algo fúnebre debe haber. Y aun algo. Como hubiera dicho D. José Ortega: "Dios a la vista"...

Porque este riesgo de morir en la mayoría y en el Gobierno tiene, en las declaraciones del señor Ossorio, una interpretación providencialista. Es castigo de Dios. No por las culpas de Casas Viejas—que para nuestro insigne amigo no las hay—, sino por las muchas y reiteradas de antes.

Les sucede a la mayoría y al Gobierno lo que al conquistador profesional y al jugador tramposo. Que suelen perder por su mala fama, precisamente en la ocasión en que no han pecado...

### CARGOS Y DESCARGOS

"De igual manera—añade Ossorio—este Gobierno y esta mayoría, que han hecho mil tropelías y desafueros (deportaciones, prisiones, jubilaciones, cesantías, suspensiones de periódicos, etcétera, etc.), han venido a recibir la sanción cuando menos lo merecían, porque habían logrado librar a España de un grave movimiento anárquico, y porque eran absolutamente inocentes de las atrocidades de Casas Viejas."

Copiados textualmente los descargos, de los cuales habría que hablar largo y tendido, copiaremos también al pie de la letra los cargos, de los que tampoco hablaremos hoy. Hemos de limitar el propósito a las opiniones del buen juez, para completarias enseguida con las del mejor testigo: el propio jefe del Gobierno.

Los cargos del buen juez dicen así: "El castigo es impresionante. Cuando el señor Azaña habla del imperio de la ley, la gente no le hace caso, porque está acostumbrada a oírle decir que no hay otra ley sino la necesidad de la República."

Cuando pide confianza en los organismos de la Justicia, todos se acuerdan de que él ha negado la existencia del Poder judicial.

Cuando invoca la garantía de los magistrados, todos nos sonreímos, porque hace cuatro días el Gobierno ha suprimido cuantos ha querido, a unos con razón y a otros sin ninguna, para poner en su lugar los que libremente ha elegido, unos llenos de méritos y otros simplemente hijos del parentesco y del favoritismo."

Una pregunta del reportero interrumpe el pliego de cargos. Mas como en un párrafo anterior, con las jubilaciones y cesantías, se habla de deportaciones, prisiones, suspensiones de periódicos, etcétera, podría seguir el pliego en forma parecida:

Cuando el señor Azaña habla del

## Grandes Bailes en el Circulo Radical

EL PROXIMO VIERNES, DIA 3, A LAS 10 DE LA NOCHE SE CELEBRARA EN LOS SALONES DEL CIRCULO RADICAL UNA FIESTA EN HONOR Y CON ASISTENCIA DE LA SEÑORITA REMEDIOS GUZMAN, "MISS MURCIA".  
LOS DIAS 4 y 5, GRANDES BAILES DE PIÑATA CON VARIOS REGALOS.

## BAILES

### EN EL CIRCULO RADICAL

Continuaron celebrándose en el Circulo Radical en las noches del lunes y martes, los bailes organizados por la comisión de fiestas con motivo del Carnaval.

De no haber asistido a los anteriores, diríamos que el éxito había sido franco y rotundo, pero ya lo decíamos en nuestro número último, reseñando los bailes del domingo. El celebrado anoche resultó sencillamente

magnífico, suficiente por sí solo para confirmar a una comisión de fiestas.

No obstante celebrarse bailes en varios centros de nuestra ciudad, el salón estaba completamente lleno de público, predominando las lindas radicales que con su presencia, daban mayor realce a la fiesta.

Empezado el baile, se celebra el animado juego de la media tarjeta y con este motivo menudean las bromas del mejor gusto.

Entra nuestro querido amigo y diputado don Angel Rizo y es recibido con vivas y aplausos.